

627525

Punta Arenas, 17-VI-1999



Marino Muñoz Lagos

Columnas de opinión

Homenaje a escritores regionales

La semana pasada se realizó una velada escolar en homenaje a los escritores regionales que organizó la comunidad educativa de la Escuela E-14 Capitán Arturo Prat Chacón, que dirige el docente Daniel Arteaga Medel. Este acto se llevó a efecto en la sala de eventos de la Corporación Municipal de Educación.

Creemos que los escritores nos sentimos halagados por esta muestra de afecto de profesores, alumnas, padres y apoderados de este plantel educativo del sector norte de nuestra ciudad. Raras veces se produce este encuentro entre escritores y vecinos, adultos y niños que frecuentan con interés un aula escolar y que tienen la ocasión de conocer a sus creadores.

No faltaron allí los nombres de Rosa de Amarante, Silvestre Fugelli, Eugenio Mimica Barassi, Esteban Jaksic, Roque Esteban Scarpa, María Asunción Requena, Enrique y Osvaldo Wegmann o Enrique Campos Menéndez, quienes, a través de la figura señera del poeta José Grimaldi, dieron vida a esta velada escolar. Las niñas que recitaron y bailaron hicieron gala de su plasticidad y belleza para interpretar los diversos números del programa.

Se recordó con cariño al poeta José Grimaldi y hubo palabras de elogio para el querido autor de "El ovejero de mi tierra". No podemos olvidar que este poeta nació y murió en Punta Arenas el 7 de abril de 1911 y el 27 de enero de 1992, respectivamente. Fue un vagabundo a su manera en sus soñadoras mocedades y para ello recorrió todo

Chile y varios países centro y sudamericanos trabajando en una compañía teatral.

Allí hizo de todo: de galán, de utilero, de transpunte; pero lo que más lo llenó de alegría es que hizo la bohemia de aquellos entonces, entre gente fraternal y sincera, que tiñó de poesía las noches de sus andanzas. Anduvo con Luchó Córdoba, con Alejandro Flores, con Pedro Sienna, con Rafael Frontaura, inventando coplas, entremeses, poemas al azar. Y entre viaje y viaje fueron naciendo los libros: "Humo azul", el primero, en 1933. Y más tarde, "Puñado de estrellas" y "Copos", que fueron el comienzo de una larga jornada poética que duró hasta su muerte. Sin embargo, también es prosista, pues en 1937 publicó su libro de cuentos "Tierra de hombres".

Los escritores que

asistimos a este acto nos sentimos emocionados con el recuerdo que se hizo de José Grimaldi, uno de los primeros poetas auténticamente magallánico, hijo de esta ciudad a la que dejó un monumento basado en su poema "El ovejero de mi tierra", tallado en piedra por Germán Montero Carvallo, escultor con alma y corazón de artista.

No podemos olvidar este sencillo acto que nos entregaron profesores y alumnas de la Escuela E-14 Capitán Arturo Prat Chacón, en una noche en la cual se hizo memoria de un poeta como José Grimaldi, amigo de todos los que amamos el verso y la prosa a través de la palabra escrita.

No podemos olvidar este sencillo acto que nos entregaron profesores y alumnas de la Escuela E-14 Capitán Arturo Prat Chacón

Homenaje a escritores regionales [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje a escritores regionales [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile